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2019年影市已经迈入年中，而在
今年下半年，香港警匪片再度强势袭
来。在《追龙》《神探》的续集陆续完
成即将亮相之后，影迷特别关注的

《扫毒2》近日也宣布将在7月12日全
国公映。看来今年下半年，香港警匪
片掀起的高潮将一浪接着一浪。

有趣的是，不少网友发现，警匪
片的演员阵容几乎被五大香港男星

“承包”了。古天乐、刘德华、刘青云、
梁家辉以及张家辉五人在警匪题材
影片里玩起了排列组合。

刘德华古天乐
继续“扫毒”

近日，《扫毒2》曝光了双雄海报，
这一次的搭配是刘德华与古天乐。
第一部《扫毒》可以说作为最成功的
香港警匪电影之一让影迷们念念不
忘，在第一部《扫毒》里，张家辉、刘青
云以及古天乐形成了三足鼎立之势，
但《扫毒 2》更换了路线，主打双雄对
决。

和第一部里面三个兄弟在“毒品

诱惑”下检验真心相比，《扫毒2》则讲
述毒贩古天乐与嫉毒如仇的慈善家
兼金融巨子刘德华的正面对决。这
部影片是刘德华、古天乐继《门徒》后
时隔12年再次合作，而且同样是有关

毒品的警匪电影。
刘德华此次除了担纲主演，还要

兼任电影监制。众所周知，近年刘德
华常常会对电影进行投资。他透露，
这一次本来自己只想当监制，但拿到

剧本后被角色打动，最终决定出演。
《扫毒2》也是刘德华伤后复出的首部
作品，因此他用尽全力，台前幕后亲
力亲为。“刘德华监制”这个标签正逐
渐成为影视作品的质量保证，经他投
资、监制的作品如《拆弹专家》《桃姐》

《疯狂的石头》等影视作品都品质精
良，口碑票房双丰收。

五男星排列组合
刘青云古天乐最百搭

随着《追龙2》《拆弹专家2》《神探
大战》以及《扫毒 2》等香港警匪电影
阵容的陆续曝光，不少网友都已经感
觉到，如今支撑香港电影的警匪片，
几乎被刘德华、古天乐、刘青云、张家
辉、梁家辉等五大男星承包了。如果
看片看多了，甚至对于到底是哪个系
列都有点“迷糊不清”。

让我们来看看，这五位男星到底
是如何排列组合，并且撑起了多少个
经典系列。要说到警匪片里最百搭
的，绝对是刘青云。他与古天乐的搭
配超过10部以上，其中警匪题材就有

《窃听风云》系列《扫毒》《毒。诫》
等。他与谢霆锋的组合，也频频出现
精品，比如《消失的子弹》以及《惊天
破》。近年来，刘青云和刘德华再度
联手，从当年的《暗战》到如今的《拆
弹专家2》，两人的重新合体让人十分
期待。

在刘青云之后，古天乐也是警匪
题材的最爱之一。他目前手里的新
项目就包括了《扫毒2》《追龙2》《使徒
行者 2》以及《反贪风暴》系列、《杀破
狼》系列，简直是当前高评分警匪电
影的续集之神。

而张家辉绝对是刘青云、古天乐
之后的超级第三人，放到哪里都特别
搭配。无论是《廉政风云》系列跟刘
青云组合，还是《使徒行者》系列里跟
古天乐匹配，他都是演技的支撑。

另外，刘德华、梁家辉也是警匪
片常客。虽然近年来两人主演作品
相对减少，但他们担纲主演的《追龙
2》《扫毒 2》以及《拆弹专家 2》都是今
年下半年的看点之作。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 张
铂

电影《扫毒2》定档暑期

香港男星玩排列组合 你晕了吗

《扫毒2》海报。

日前，缉毒剧《破冰行动》终于迎
来大结局，“毒村”塔寨村被警方团团
包围，反派毒枭林耀东、林耀华、林灿
落网。这本该是“大快人心”的时候，
但却被很多观众吐槽“烂尾”，该剧的
豆瓣评分也从之前的 8.3分降到了 7.5
分。有网友评价，本来可以成为“神
剧”，却成了“半部好剧”。

大结局遭吐槽

《破冰行动》改编自广东省展开的
“雷霆扫毒”行动，讲述了以李飞、李维
民为代表的缉毒警，突破重重障碍，对
广东东山市“毒村”塔寨村展开的缉毒
行动。

电视剧以李飞进塔寨村抓捕毒贩
林胜文开始，引出了三方人物，一方是
以李飞、李维民、蔡永强为代表的缉毒
警，一方是以林耀东、林耀华、林宗辉
为代表的塔寨村毒枭，另一方则是被
毒贩拉下水的“保护伞”马云波、陈光
荣、陈文泽。

在大结局中，赵嘉良骗取林耀东

信任，与其进行毒品交易，为警方留下
抓捕证据。林宗辉投向警方，为警方
提供了制毒名单。李维民则调动大批
警力，拔掉暗哨，进入塔寨村。

最终，塔寨村的毒枭全部被抓，警
方内部的“保护伞”也被拔掉。不过，
卧底的赵嘉良却被毒贩杀死，这引起
了很多网友不满。还有人认为赵嘉良

“领盒饭”的方式不合逻辑，是“主动送
人头”。

剧中还有一些线索没有交代，比
如马雯的结局，赵嘉良的手下背景、林
耀东的儿子被绑架后怎样。很多逻辑
上的硬伤也遭到网友质疑，比如马雯
拿到名单为什么不发到手机上，陈珂
一个小护士为什么哪里都出现，李飞
太冲动等等。

导演回应争议

对这些，《破冰行动》导演傅东育也
在微博发文回应，他称，林宗辉的手机
被全部监控，所有进入塔寨的人，都不
能带有手机，若用手机传输后再被发

现，将会影响整个行动布控。
文中，傅东育承认自己思考不够

缜密，对于观众的疑虑和逻辑瑕疵，导
演需要反省检讨。“在这里坦率并真诚
地说声抱歉，这是导演能力问题。我
应该可以在拍摄及后期中，将这些疑
虑全部化解，而我没有做到，对不起。”

谈及角色争议，他表示，人设上的
失误与细节上的失控，理应是导演的
责任。而如何将情节与情感，水乳交
融，这是类型片的终极命题。“在技巧
上，在能力上我也许做的还不够好，但
我在努力尝试。”

后半段剧情“崩坏”？

在文中，导演还提到，他不认为
《破冰行动》仅仅是一个强情节、强动
作、热闹的商业作品，他更想表现的，
是人物的情感和命运的无常。所以，
故事进入后半段，他将大量的时空留
给了角色的内心，以及生存的状态。

这是导演的想法，但在很多观众
看来，进入后半段之后，剧情就开始崩

坏了。
在前面剧情中，每一集都是环环

相扣。前几集以查清李飞的嫌疑为主
线，引出塔寨村制毒的怀疑。这里面
有三方力量的较量，后来李飞洗清嫌
疑，又将矛头指向蔡永强。直到陈光
荣被发现，李维民被调出东山，局面开
始明朗。

到后半段，三方力量应该进行正
面较量了。然而，自从李维民离开东
山后，剧情就开始了小打小闹模式，前
面铺垫的人物也开始下线，比如蔡永
强、左兰、林水伯等。

在前面，编剧花了很大心血描写
蔡永强这个人物，作为基层缉毒警的
心酸以及智慧，都在他身上得到了体
现。但到最后收网时，蔡永强却并没
发挥什么作用。

因此，有网友评价这部剧是“半部
好剧”。作为一部改编自真实事件的
缉毒剧，《破冰行动》在很多细节上都
高度还原。剧里也没有用流行的磨皮
和滤镜，大多演员都是原声出演。而
且，剧中的配角们都很出彩。

《破冰行动》结局遭吐槽 又是“半部好剧”？

美职篮总决赛首仗30日打响，主
场作战的多伦多猛龙凭借前锋西亚
卡姆的出色发挥，以 118:109 战胜卫
冕冠军金州勇士，取得开门红。

四年三冠的勇士已是连续第五
次亮相总决赛，猛龙则是总决赛新
军。不过这场比赛猛龙没有怯场，大
部分时间里掌握着主动，勇士则一直
苦苦追赶，最终未能翻盘。

针对猛龙核心伦纳德，勇士使用
多人轮换防守，取得一定效果，伦纳
德本场拿到23分，并没打出此前季后
赛中的巨星风采。虽然限制住了伦
纳德，但勇士却对西亚卡姆束手无
策，后者打出本赛季季后赛最佳表
现，全场17投14中独揽32分，成为猛
龙获胜头号功臣。中锋小加索尔也
内外开花，有20分入账。范弗利特再

次成为猛龙的超级替补，贡献15分。
除了未能防住西亚卡姆，勇士失

利的原因还在于进攻运转不灵、失误
过多，“水花”兄弟库里和汤普森分别
拿到 34 分和 21 分，格林收获 10 分 10
篮板 10 助攻，但其余球员贡献不大，
其中久疏战阵的中锋考辛斯上演复
出之战，上场8分钟仅得3分。

2015 年至 2018 年间的 4 次总决
赛，勇士开局都拥有主场优势并在主
场得胜，不过今年总决赛勇士失去了
主场优势，而猛龙主场球迷也的确为
主队制造了很大声势。“我们的球迷
的确非常投入，这就是主场优势，球
迷们为我们加油助威，这些来自场外
的帮助和球员们的努力同样重要。”
猛龙主帅纳斯说。

在克服了开场的紧张情绪后，猛

龙率先进入状态，上半场以 59:49 领
先。第三节勇士逐渐稳住阵脚，然而
伦纳德和西亚卡姆同时发力，单节合
力攻下 24 分，确保了猛龙的领先优
势。最后一节勇士曾一度迫近比分，
但猛龙很快以一波 10:1 的攻击波甩
开对手，并把领先优势保持到终场。

勇士主帅科尔说：“下半场勇士打
得还不错，但整体来看主动失误太多，
输掉比赛也很正常。”猛龙主将伦纳德
说：“勇士是一支伟大的球队，天赋超
群，但是他们也是人，只要我们按照计
划比赛，完全有机会挑战勇士。”受伤
病困扰的勇士球星杜兰特尽管随队
来到多伦多，但并未上场。和猛龙第
二战能否上场依然是未知数。

双方 6月 2日将在多伦多进行第
二场较量。 据新华社

NBA总决赛揭幕战猛龙擒勇士

近几年，不只是韩剧陷入“半
部好剧”魔咒，国产剧也频频“高开
低走”。前段时间，《都挺好》掀起
观看热潮，但有观众认为大结局煽
情，评分最终降到7.8分。而《芝麻
胡同》《脱身》《美好生活》等剧，都
曾被吐槽“高开低走”。

这些电视剧中不乏好演员，如
何冰、张嘉译、陈坤等，但好演技为
啥只能撑起“半部好剧”？

其实，这背后还是国产剧的
“老问题”。比起好演员，好编剧更
难找，而能把好的开头延续下去，
把剧情逻辑圆回来的编剧更不多。

有些剧还有剧情注水、节奏拖
沓等问题，甚至有网友吐槽，二倍
速看剧都嫌慢。比起这些，《破冰
行动》这样的剧更显可惜，因为它
离好剧只差一口气。

中新

国产剧也陷入
“半部好剧”魔咒？

延伸
阅读

皇家马德里队长拉莫斯日前召
开新闻发布会。他承认自己的确收
到了来自中国俱乐部的报价，但明
确希望能在皇马退役。

在经历了一个艰难的赛季后，
作为球队灵魂人物的拉莫斯近日被
爆出有意离开皇马。但在当日的新
闻发布会上，西班牙人就自己的未
来明确表态：“我并不想离开，我的
梦想是在这里退役。不管是自由转
会还是有人支付转会费，我都不会
走。我甚至可以为皇马免费踢球。”

此前皇马主席弗洛伦蒂诺·佩
雷斯向媒体透露，拉莫斯收到了一
份来自中国的报价。对此拉莫斯回
应说：“这份报价确实摆在了我的桌
上，我不是一个会说谎的人，但我没
有考虑过它。时机还未到。只要我

的心和身体允许，我就会在这里继
续踢下去。”

他不忘表示，未来即使离队也
“永远不会去一支需要和皇马竞争
的球队”。

新华社

皇家马德里队长拉莫斯：
收到中国俱乐部报价，但想在皇马退役


